



Dimanche 30 mars – C
4^e dimanche de Carême

Vous avez dit « créature nouvelle » !

Que faut-il entendre par cette expression de nouveauté qui revient de manière régulière pendant le temps du Carême. En quoi consiste cette nouveauté ? Est-elle pour tous ? Comment savons-nous qu'elle nous rejoint et qu'elle est le moteur de nos vies ?

Paul, dans sa seconde lettre aux Corinthiens, écrit : « *Si quelqu'un est dans le Christ, il est une créature nouvelle. Le monde ancien s'en est allé, un monde nouveau est déjà né* ». La nouveauté a donc à voir avec le Christ et avec le fait d'être uni à Lui. Il est Lui-même ce mouvement de nouveauté, c'est le flot de son côté transpercé qui coule jusqu'en nos âmes et dans lequel nous avons été baignés le jour de notre baptême. Cette impulsion, qui vient du Christ, nous emporte vers le Père dans la force de l'Esprit-Saint pour nous transformer, nous diviniser et nous transfigurer. C'est un changement tel dans notre vie de créature blessée que l'on peut en parler comme d'une vie nouvelle. C'est-à-dire comme d'une nouvelle capacité à aimer comme Dieu aime selon ce qu'il a prévu dans son plan initial de Créateur, plan contrarié par la faute des premiers parents.

Mais si cette nouveauté de vie est don de Dieu purement gratuit, elle ne nous transforme pas de manière automatique car elle demande à être accueillie, puis entretenue et fortifiée, et surtout considérée dans une profonde action de grâces. Nous le voyons, bien que tous appelés à cette nouveauté de vie, nous sommes bien peu généreux à nous laisser envahir par elle. Le temps du carême est justement le temps pour revenir à cette vie que le Seigneur nous offre. Nous la considérons avec les catéchumènes et leurs étapes de baptême, mais elle est déjà une réalité en nous qui veut se développer. Comme nos catéchumènes, nous devons avoir soif de découvrir comment le Seigneur désire travailler nos esprits et nos cœurs pour nous renouveler par sa vie.

Il nous reste encore la moitié du carême pour nous réveiller. Pensons particulièrement à la célébration du sacrement de la réconciliation, ce sacrement que Dieu nous propose pour renouveler la puissance du baptême qui sommeille en nos âmes.

Père Yannick

Basilique N.-D. du Perpétuel Secours

55, bd de Ménilmontant - 75011 Paris

☎ 01 48 05 94 93

secretariat@basilique-ndps.fr

Site : www.basilique-ndps.fr



Horaires des messes :

Dimanche : 10h30 et 19h

Lundi : 19h

Du mardi au samedi : 12h (*sauf vacances scolaires*) et 19h

Confessions : Mardi à vendredi : 17h30-18h45 – Samedi : 10h30-11h45

Annonces paroissiales

Dimanche 30 mars : 4^e dimanche de Carême (Laetare)

2^{ème} scrutin pour notre catéchumène Sylvain.

10h30 : Messe **animée par le chœur Ecclesia Cantic**, suivie de la catéchèse sur le pardon et la réconciliation

17h30 : Chapelet

18h00 : Adoration eucharistique

18h30 : Office des vêpres

19h00 : Messe, suivie de la catéchèse sur le pardon et la réconciliation

Messe à 12h : du mardi au samedi, *sauf vacances scolaires.*

Messe à 19h : du lundi au samedi (messe anticipée)

Adoration eucharistique : du lundi au vendredi à 19h30

Chapelet : du lundi au vendredi à 18h15 et le samedi à 11h15

● **Lundi 31 mars :**

à 19h15 : réunion du Groupe de prière des Mères (entrée par la crypte)

● **Mercredi 2 avril : Saint François de Paule**, ermite italien, fondateur de l'ordre des Minimes

● **Jeudi 3 avril :**

à 20h30 : réunion des parents pour la préparation au baptême des enfants (entrée par la crypte)

● **Vendredi 4 avril : Saint Isidore**, évêque de Séville, Docteur de l'Eglise
Pour les membres du M.C.R. : journée de récollection à **la paroisse Saint Ambroise** de 9h30 à 16h00 (entrée par le 1 bis, rue Lacharrière)
à 12h30 et à 17h30 : chemin de croix dans la basilique

● **Samedi 5 avril : Saint Vincent Ferrier**, prêtre espagnol

à 12h00 : messe solennelle avec orgue, en l'honneur de la **Bienheureuse Vierge Marie**

à 15h00 : réunion « *A la découverte de la Bible* » (entrée par la crypte)

à 19h00 : messe anticipée

● **Dimanche 6 avril : 5^e dimanche de Carême**

3^{ème} scrutin pour notre catéchumène Sylvain.

Caté-dimanche à 9h15

Eveil à la foi au cours de la messe de 10h30

Célébration du sacrement de pardon et de réconciliation pendant les messes de 10h30 et 19h00

Apéritif offert à la crypte après la messe de 10h30, puis repas partagé et temps convivial (voir détail en page 4)

à 15h : **concert-conférence** dans l'église sur les œuvres de Jean-Sébastien Bach

Examen de conscience

A la suite du Cardinal Martini, nous proposons le schéma suivant pour notre examen de conscience, c'est-à-dire pour préparer notre confession de dimanche prochain.

Commencer par « une **confession de louange** et d'action de grâces ». En répondant par exemple à ces quelques questions générales : De quoi puis-je remercier le Seigneur ? Qu'y a-t-il de bon dans ma vie, d'accompli par Dieu en moi ? De quoi puis-je être reconnaissant ?

Sur ce fond de vérité, quand ma vie est baignée de la présence amoureuse de Dieu, je peux alors, avec sincérité, regarder les manquements de ma vie, c'est ce que le Cardinal appelle « la **confession de vie** ». Elle consiste non pas tant à faire une liste de nos péchés que de répondre sincèrement à la question suivante :

Qu'y a-t-il en moi qui n'est pas digne aux yeux de Dieu ?

C'est dire à Dieu, par l'intermédiaire du prêtre, ce qui maintenant me met mal à l'aise, ce que je voudrais faire disparaître. Souvent, ce sont des attitudes, des façons d'être, plus que des péchés formels, mais au fond les causes sont les douze attitudes que répertorie saint Marc (Mc 7,21) : orgueil, envie, cupidité... qui émergent dans ces états d'âme. Je me mets ainsi devant le Seigneur, Lui montrant les blessures de mon âme pour qu'Il les guérisse.

On finit par la **confession de foi** en se remettant tout entièrement entre les bras de Dieu et de Sa tendre miséricorde.

Offrandes de Carême

Nous vous rappelons les deux propositions de soutien, à l'occasion du Carême :

1. ***Aide à la paroisse syriaque Saint-Joseph de Bethléem***, pour les chrétiens de Bethléem et plus particulièrement la paroisse Saint-Joseph de Bethléem.
2. ***Aide à la Mission de Placetas (Cuba)***, pour permettre à la Mission de Placetas (Cuba) d'acheter d'une voiture.

Pour participer, glissez votre chèque ou vos espèces à l'intérieur de l'enveloppe de carême et déposez-la au Secrétariat ou à l'Accueil (chèque à l'ordre de Notre-Dame du Perpétuel Secours). **N'oubliez pas de cocher sur l'enveloppe la case correspondant à votre choix !**

Vous pouvez aussi faire un don par carte bleue à l'accueil.

Temps convivial

Le dimanche 6 avril, après la messe de 10h30, pour célébrer la joie du pardon reçu, la paroisse vous invite pour l'apéritif à la crypte, puis à un repas partagé et à un temps convivial.

Ce repas partagé manifesterà notre joie d'avoir célébré ensemble la réconciliation et nous le ferons en partageant nos spécialités culinaires. Nous vous proposons donc de venir avec un plat à partager salé ou sucré (pour 8) que nous mettrons tous ensemble et auxquels nous pourrions tous goûter. Les boissons seront offertes par la paroisse.

Après ce déjeuner partagé, nous prendrons le temps de vous présenter le programme de travail du Conseil Pastoral pour nous permettre de mieux vivre ensemble les richesses de notre vie chrétienne. Nous en profiterons aussi pour vous expliquer un peu mieux le jubilé de l'Espérance, ainsi que l'indulgence et le chemin d'espérance mis en place dans notre basilique.

A 15h00, nous irons écouter le concert-conférence de carême autour de Jean-Sébastien Bach.

Fondation OCH : Journée des mamans

La fondation O.C.H. (Office Chrétien des personnes Handicapées) organise chaque année une « Journée des mamans », pour toutes les mères d'une personne malade ou handicapée. Cette journée se veut un moment de ressourcement et de soutien et offre aux mamans un espace de réflexion, de détente et d'échange. Le thème de cette année : « *Souffler et se ressourcer* ».

Pour vous inscrire à cette journée, qui aura lieu cette année le mardi 8 avril, rendez-vous sur : <https://event.och.fr/event/journee-des-mamans-paris-371/register>

Messe chrismale 2025

La messe chrismale aura lieu cette année **le mercredi 16 avril à 18h30, à Notre-Dame de Paris**. Les prêtres du Diocèse de Paris renouvelleront leurs promesses sacerdotales et les diacres, leurs engagements. Lors de cette messe sera également consacré le saint Chrême.

Tous les fidèles sont invités à participer à cette messe.